
 
 

SÚMULA DA 10ª REUNIÃO ORDINÁRIA CRI-CAU/SP 

 

DATA  01/12/2021 HORÁRIO  14h11 às 17h02 

LOCAL Reunião Virtual pela Plataforma Microsoft Teams 

 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 
 

Márcia Mallet Machado Moura Coordenadora 

Andreia de Almeida Ortolani Coordenadora Adjunta 

Daniel Passos Proença Membro 

Ederson da Silva Membro 

Ronaldo José da Costa Membro 

Clarissa Duarte de Castro Souza 

Suplente no exercício 

da titularidade 

Bruno Ghizellini Neto 

Suplente no exercício 

da titularidade 

Dania Brajato 

Suplente no exercício 

da titularidade 

 

ASSESSORIA Adriano do Nascimento Araujo  

 

CONVIDADOS  Luiz Antonio Raizzaro 
 

Ausências justificadas 

Conselheiros (as) 
 Angela Golin, Barbara Emilia Kemp Dugaich Auto, Claudia Andreoli Muniz, 

Gustavo Ramos Melo, Nallígia Tavares de Oliveira Tavares e Jaqueline 

Fernandez Alves. 
 

Leitura e aprovação da Súmula da 9ª Reunião Ordinária 

 

Encaminhamento Aprovada. Encaminhar para publicação no Portal da Transparência. 

 

Comunicação 

 

Responsável - 

Comunicado - Sem comunicados. 

 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 Pedido de divulgação de curso de Regularização Fundiária 

Fonte Instituto Habita 

Relator Membros da CRI-CAU/SP 

Encaminhamento 

Deliberação 044/2021 

 

Considerando o e-mail do dia 23 de novembro de 2021 do Instituto Habita do 

Brasil solicitando a divulgação do Curso de Regularização Fundiária, a ser 

realizado nos dias 20 e 21 de dezembro de 2021, de forma online, ao vivo, pela 

Plataforma Zoom Meeting; 

 



 
 

Considerando o envio do conteúdo programático do curso, a ser ministrado na 

carga horária de 12 horas; 

 

Considerando que o curso é de interesse dos arquitetos e urbanistas;  

 

Considerando que o curso envia por e-mail apostila com conteúdo exclusivo e 

certificado digital de participação, além de fornecer acesso a Plataforma virtual 

de ensino durante toda a duração do curso; 

 

Considerando que o curso custa R$ 1490,00, sendo concedido 10% (dez por 

cento) de desconto aos arquitetos e urbanistas registrados no CAU;  

 

Considerando as atribuições e atividades da Comissão de ATHIS; 

 

Considerando as diretrizes da CRI-CAU/SP disponíveis no site do CAU/SP para 

apreciação dos pedidos de divulgação e apoio institucional; 

 

DELIBEROU 

 

1 – Aprovar a divulgação do curso nos canais de comunicação do CAU/SP, de 

acordo com as diretrizes da Comissão de Comunicação do Conselho, ressaltando 

o desconto de 10% (dez por cento) aos registrados no CAU; 

 

2 – Solicitar ao organizador do curso uma vaga para um conselheiro do CAU/SP, 

preferencialmente membro da Comissão de ATHIS, além do envio desta 

Deliberação para a referida comissão. 

 

 

2 
 

Fonte Pedido de divulgação Hospitality Design 

Relator Construliga 

Encaminhamento 
Item retirado de pauta para ser considerado em uma próxima reunião futura da 

comissão. 

 

 

3 Resposta Deliberação CRI 011/2021 

Fonte CEP-CAU/SP 

Relator Membros da CRI-CAU/SP 

Encaminhamento 

Deliberação 045/2021 
 

Considerando a Deliberação 011/2021 – CRI-CAU/SP de 10 de junho de 2021 

referente ao pedido de divulgação de e-book com 11 dicas para arquitetos e 

urbanistas recém-formados em que foi aprovado o encaminhamento à CEP-

CAU/SP para manifestação; 

 

Considerando o parecer da CEP-CAU/SP por meio da Deliberação 086/2021 de 

02 de agosto de 2021; 

 

DELIBEROU 

 

1 – Aprovar o que foi decidido pela CEP-CAU/SP na Deliberação 086/2021 de 

02 de agosto de 2021, encaminhando esta Deliberação para a CEP-CAU/SP; 



 
 

 

2 - Encaminhar a Deliberação 086/2021 CEP-CAU/SP para o solicitante de 

divulgação do e-book, informando que o CAU/SP não aprova a divulgação do 

documento, já que não se enquadra na legislação desse Conselho; 

 

3 - Esclarecer ao solicitante que caso venha acatar as sugestões indicadas na 

Deliberação 086/2021 da CEP-CAU/SP o novo material deverá ser submetido a 

CRI-CAU/SP para sua manifestação; 

 

4 – Encaminhar esta deliberação à Presidência do CAU/SP para conhecimento e 

demais providências cabíveis. 

 

 

4 Plano de Ação da CRI 

Fonte Equipe de Planejamento e Orçamento do CAU/SP 

Relator Coordenadora da CRI-CAU/SP  

Encaminhamento 

A Coord. Marcia Mallet informou os membros do e-mail enviado pela Equipe de 

Planejamento e Orçamento do CAU/SP referente a devolutiva do Plano de Ação 

da CRI com suas execuções atualizadas, possibilitando que possa ser 

acompanhado o andamento dos projetos. 

 Nesse ínterim, foi solicitado a comissão que preenchesse os status de 

implementação dos projetos com observações pertinentes relacionadas aos itens 

do Plano de Ação da CRI, informando se já foi iniciado, se está em andamento, 

se foi concluído, suspenso ou cancelado. 

Considerando a data estipulada de resposta até 29 de novembro de 2021 a 

Coordenadora da CRI-SP fez uma análise e informou os status dos projetos 

elencados no Plano de Ação da CRI, dando a devolutiva no prazo estipulado e 

informando os membros presentes na reunião.  
 

 

5 Andamento convênio CAU/SP e Defensoria Pública – Emissão de RRT 

Fonte Protocolo SICCAU 943723/2019 

Relator Coordenadora da CRI-CAU/SP 

Encaminhamento 

A Coord. CRI informou os membros do andamento da solicitação de criação de 

RRT específico para os trabalhos executados no convênio do CAU/SP com a 

Defensoria Pública e a tramitação dessa matéria na CEP-CAU/SP (após 

encaminhamento da CRI-CAU/SP), comissão da qual ela também faz parte. 

 Foi explanado o parecer anterior da CEP-CAU/BR, solicitando a CEP-CAU/SP 

que elabore a proposta de acordo com o Manual de Atos Normativos do 

CAU/BR e posteriormente encaminhe ao CAU/BR após todo trâmite dentro do 

CAU/SP em respeito ao Regimento Interno do Conselho.  

 

EXTRAPAUTA 

 

 

1 
Ibape/SP empossa nova diretoria para o biênio 2022-2023 – Pedido de 

divulgação da assessoria de comunicação do IBAPE/SP 

Fonte Ibape/SP 

Relator Membros da CRI-CAU/SP 

Encaminhamento 

DELIBERAÇÃO 043/2021 

 

Considerando o e-mail do dia 30 de novembro de 2021 referente ao pedido de 



 
 

divulgação da notícia nos canais de comunicação do CAU/SP sobre a posse da 

nova Diretoria do Ibape/SP para o biênio 2022-2023; 

 

Considerando o texto enviado conforme descrição abaixo: 

 

Ibape/SP empossa nova diretoria para biênio 2022-2023 

As eleições aconteceram em outubro, em formato on-line, e registraram 187 

votos, maior participação no comparativo com os três pleitos anteriores 

São Paulo, novembro de 20221 - No dia 26 de novembro, a nova diretoria do 

Ibape São Paulo deu início formal ao biênio 2022 – 2023, com a assinatura dos 

termos de posse. A cerimônia foi marcada pela alegria do reencontro depois 

meses de isolamento e por discursos emocionados que resgataram um pouco da 

história do Instituto e adiantaram o que as comunidades de engenharia, 

arquitetura, agronomia, membros e sociedade podem esperar do novo mandato. 

Seguindo os protocolos de saúde, compuseram a mesa o Dr. Wanderley 

Federighi, Desembargador do Tribunal de Justiça de São Paulo e Presidente 

eleito da Seção de Direito Público; Dra. Adriana Prado Lima, Juíza da 1ª Vara 

do Trabalho de Ribeirão Pires; Eng. Joni Matos Incheglu, Diretor 

Administrativo do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado de 

São Paulo – CREA/SP; Arq. e Urbanista Catherine Otondo, Presidente do 

Conselho de Arquitetura e Urbanismo de São Paulo – CAU/SP; Eng. Civil 

Clémenceau Chiabi Saliba Júnior, Presidente do Instituto Brasileiro de 

Avaliações e Perícias de Engenharia - Entidade Federativa Nacional; Prof. Dr. 

Marcos Massi, Diretor da Escola de Engenharia (EE) da Universidade 

Presbiteriana Mackenzie; Dr. César Azevedo, Secretário Municipal de 

Urbanismo e Licenciamento de São Paulo; Coronel Frank Itinoce, Presidente da 

Fundação de Apoio ao Corpo de Bombeiros da Polícia Militar do Estado de São 

Paulo – FUNDABOM; e Arq. e Urbanista Denis Fabrisio de Oliveira Selymes, 

magnífico senhor Superintendente da Secretaria de Governança do Patrimônio 

Da União - SPU. 

As seguintes autoridades prestigiaram o evento: Dr. Antônio Carlos Munhoz 

Soares, Desembargador, Ex-Vice-Presidente e Ex-Corregedor do Tribunal de 

Justiça do Estado de São Paulo, Eng. Jerônimo Cabral Pereira Fagundes Neto, 

Diretor Executivo do Instituto de Engenharia, representando o 

Presidente, Paulo Ferreira; Douglas Formaglio, Vice-Presidente da Associação 

Comercial de São Paulo; Fábio Siqueira Netto, Head de Sistemas de 

Manutenção e Technical Advisor do Metrô de São Paulo, representando o 

Presidente, Silvani Pereira; Alfredo Vieira da Cunha, Diretor Tesoureiro da 

APEJESP, representando o Presidente, José Vanderlei Masson dos Santos. 

Abrindo os discursos, O Engenheiro Civil Luiz Henrique Cappellano, Presidente 

do Ibape/SP no exercício 2020 – 2021, ressaltou os desafios da gestão, que 

coincidiu com o início e agravamento da pandemia de Covid-19. “Mesmo com 

muitas adversidades, executamos um cronograma extenso de reuniões técnicas, 

assembleias e cursos. Estamos fechando este ciclo com caixa saudável e contas 

equilibradas”, disse. 

Ele também comentou sobre a importância do digital frente às restrições e ao 



 
 

distanciamento social. “Lançamos a plataforma de EAD Ibape/SP Connecta, 

reformulamos o site institucional, implementamos uma biblioteca digital, 

começamos um podcast e realizamos eleições virtuais com grande sucesso. O 

uso da tecnologia foi capital”, concluiu. 

Na sequência, a Engenheira Civil Andrea Cristina Kluppel Munhoz Soares, 

nova Presidente do Ibape/SP, trouxe bastante emoção ao auditório. Em 

expressão de pura gratidão, citou pessoas e passagens que a ajudaram na 

construção de carreira, do incentivo dos amigos de faculdade aos profissionais 

da engenharia que abriram muitas portas, e, claro, o suporte incondicional da 

mãe, esposo, filhas e família, presentes na cerimônia. Sobre o que esperar dos 

próximos dois anos, ela disse: “Um dos grandes desafios será concluir a 

realização do Cobreap em São Paulo, evento que estava programado para 2021, 

mas precisou sofrer alterações por conta da pandemia. Um outro ponto que 

marcará a minha gestão é a integração com o associado. Quero que ele sinta 

que o Ibape/SP é a casa dele, que é possível propor ideias e participar de forma 

ainda mais ativa”, afirmou. 

Considerando a participação da Presidente Catherine Otondo na posse da 

nova Diretoria do Ibape/SP; 
 

 

DELIBEROU 

 

1 –Aprovar a divulgação do referido evento nos canais de comunicação, de 

acordo com as diretrizes da Comissão de Comunicação do CAU/SP. 

 

 

Considerando o estabelecido no Despacho PRES-CAUSP nº 001/2021, que regulamentou 

emergencialmente as reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SP, atesto a veracidade e a 

autenticidade das informações prestadas. 

 

 

 

 

 

ADRIANO DO NASCIMENTO ARAUJO 

Assistente 


